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TEMA 66 DEL PROGRAMA1 

Cuestion examinada por Ia Asamblea General en 
su primer periodo extraordinario de sesiones 
de emergencia desde el l 0 basta el 10 de no
viembre de 1956 ( A/3383 y Rev .1, A/3402) 
( continuacio·n) 

DISPOSICIONES ADMINISTRATIVAS Y FINANCIERAS RE

LATIVAS A LA FUERZA DE EMERGENCIA DE LAS NA

CIONES U NIDAS ( continuacion) 

1. El PRESIDENTE invita a los miembros de la 
Comisi6n a considerar los diversos aspectos de la 
cuesti6n en el orden en que figuran en el informe de la 
Comisi6n Consultiva en Asuntos Administrativos y 
de Presupuesto ( A/3402). 

ASPECTOS ADMINISTRATIVOS Y FINANCIEROS DE LOS 

ARREGLOS PROVISION ALES EN QUE SE BASAN EL EST A

BLECIMIENTO Y LA ORGANIZACION DE LA FUERZA DE 

EMERGENCIA (A/3402, PARRS. 5 A 14) 

2. El PRESIDENT£ sefiala especialmente a la 
atenci6n de los miembros de la Comisi6n los parrafos 
9, 13 y 14 del informe. 

3. El Sr. JONES (Estados Unidos de America) 
dice que, al examinar e1 informe de la Comisi6n Con
sultiva, hay que tener presentes dos puntas: en primer 
lugar, que la Asamblea General ya ha otorgado amplias 
facultades al Secretario General para adoptar todas 
las medidas administrativas y de ejecuci6n que sean 
necesarias; en segundo Iugar, que la Fuerza de Emer
gencia de las Naciones Unidas constituye una actividad 
de caracter temporal y de emergencia. Por eso, no 

1 Considerado por la Quinta Comisi6n conforme a lo acor
dado en el parrafo 4 de la resoluci6n aprobada por la Asam
blea General en su 569a. sesi6n plenaria, celebrada el 26 de 
noviembre de 1956. 
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puede en verdad considerarse que en el actual debate 
se trate de cuestiones relativas al presupuesto. A la 
Comisi6n solo le corresponde determinar si el Secreta
rio General necesita una nueva autorizaci6n de la 
Asamblea General y, al mismo tiempo, orientar a 
aquel en cuanto a los asuntos que se consideran vitales 
para el exito de esta importante empresa. 
4. La delegaci6n de los Estados Unidos conviene en 
que, cuando los Estados Miembros tropiecen con difi
cultades para obtener divisas destinadas al pago de 
sus tropas en las zonas de servicio, la N aciones U nidas 
podrian proporcionar las que fuesen necesarias a los 
gobiernos de esos Estados, contra reembolso en las 
monedas propias de estos ultimos (parr. 9). A juicio 
del orador, el Secreta rio General ya esta facultado 
para adoptar estas medidas. 
5. En lo que respecta a la dieta por servicio en ultra
mar (parrafos 13 y 14), el orador declara que confia 
en el buen juicio del Secretario General, del Grupo 
11ilitar Consultivo y del Coman dante de las N aciones 
Unidas, quienes juzgan que la dieta es necesaria, pero 
considera que existe alguna confusion acerca de la 
finalidad de la misi6n. Las desigualdades existentes en 
materia de sueldos y subsidios crearan sin duda ciertas 
dificultades. Las N aciones U nidas nada pueden hacer 
para subsanar esas desigualdades en materia de suel
dos, pero pueden colocar a todas las tropas en un plano 
de igualdad respecto de los gastos para sufragar las 
necesidades personales y de recreo, mediante la dieta 
que se propane. La cuantia de la dieta debe ser razona
ble, pues pueden crearse ciertas dificultades si no 
guarda proporcion con el sueldo ordinaria de las tro
pas. Desde este punto de vista, la cifra de un d6lar 
diario parece mas bien elevado. Debe aclararse a todos 
los interesados, incluso a las tropas, que la dieta se 
instituye con caracter provisional y que estara sujeta 
a modificaciones. Esa dieta debe reducirse en cuanto 
el Comandante este en condiciones de proporcionar 
diversiones y servicios comunes para todas las tropas. 
6. El Sr. CALOGEROPOULOS-STRATIS (Gre
cia) reitera el sentir unanime de su pais de que, a 
pesar de las dolorosas circunstancias a que debe su 
origen, el establecimiento de la Fuerza de Emergencia 
sefiala un paso adelante decisivo en la evolucion de las 
N aciones Unidas. La fuerza de policia internacional 
ha sido un suefio durante siglos; ahara es una realidad. 
7. Apoya las recomendaciones de la Comision Consul
tiva en todos sus aspectos. Sin embargo, todavia no 
se ha calculado la proporci6n en que los gastos habran 
de ser costeados por cada pais, ni el orador ha podido 
tampoco consultar a este respecto con su Gobierno. 
Debe por lo tanto reservar la actitud de su Gobier
no en lo que respecta a su participaci6n financiera de 
su pais, pero esta dispuesto a recomendarle que antici
pe el pago de una parte de su cuota para el presupues
to de 1957, segun se sugiere en el parrafo 18 del 
informe. Sabre este particular sefiala un error del 
documento AjC.5jL.673, en que se consigna el estado 

A/C.5/SR.541 
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de las cuotas correspondientes a los presupuestos para 
los ejercicios economicos de 1954, 1955 y 1956. Grecia 
ha pagado integramente su cuota de 1956, hace algun 
tiempo. 
8. El Sr. HAl\1DANI (Pakistan) pregunta si el 
funcionario de la Junta de Asistencia Tecnica (JAT), 
a que se hace mencion en el parrafo 5 del informe 
de la Comision Consultiva, sera pagado con cargo a 
los fondos de la J AT o con cargo a la Cuenta Especial 
de la Fuerza de Emergencia. 
9. Expresa su agradecimiento a los gobiernos que 
han contribuido al transporte de las tropas y esta de 
acuerdo con las sugestiones hechas en el parrafo 9 del 
informt~. 

10. Antes de aprobar en principia la institucion de la 
dieta por servicios en ultramar, la Comision podria 
tal vez considerar si dicha dieta es realmente necesaria 
o conveniente. El numero de miembros del Grupo 
Militar Consultivo puede aumentar mas adelante, y 
con el e1 numero de las tropas, con el consiguiente 
incremento del gasto total por concepto de dietas. 
Ademas, cada contingente de la Fuerza de Emergen
cia tiene sus propios reglamentos que varian segun 
los paises, de suerte que la dieta uniforme de un dolar 
puede no ser adecuada e incluso llegar a originar pri
vaciones. Le complace advertir que, segun lo dicho en 
el parrafo 14, la ·cuantia de la dieta se revisaria en todo 
caso antes de terminar el afio. 
11. El Sr. TURNER (Contralor) explica que, dada 
la complejidad y magnitud de la operaci6n, el (oman
dante y el Secretario General estiman esencial y suma
mente urgente que una persona experimentada y 
altamente calificada trabaje junto al Comandante como 
Jefe Administrativo. La JAT esta dispuesta a facilitar 
ese funcionario, y su remuneracion se cargaria a la 
Cuenta Especial de la Fuerza de Emergencia. 
12. El Sr. Turner espera que la Comision llegara a 
un acuerdo en lo que respecta a la dieta por servicio 
en ultramar, sin decidir necesariamente su cuantia. 
El Secretario General y la Comision Consultiva, en el 
momento de redactar los informes, no se habian forma
do todavia un juicio definitivo sobre ninguna cuantia 
en particular. La cifra de un d6lar mencionada enton
ces debe considerarse mas bien como un maximo que 
como una cifra definitiva. La decision final debera 
quedar a juicio del Secretario General y del Coman
dante ; dependera de los nuevos datos que ahora se 
investigan, asi como de los arreglos definitivos a que 
se llegue en materia de correo y otros servicios. El 
Secretario General esta totalmente de acuerdo con la 
Comision Consultiva en que el asunto debe resolverse 
en forma provisional, y en que tal vez haya que revisar 
el importe de la dieta a medida que cambian las circuns
tancias. 

13. El Sr. HAMDAN! (Pakistan) se pregunta si 
no seria posible proporcionar recreo a las tropas, en 
vez de pagarles dietas en metalico. Ello tendria la 
ventaja de eliminar la uniformidad en el trato dado a 
la oficialidad y la tropa, lo cual va contra la tradici6n 
militar. 
14. El Sr. AGHNIDES (Presidente de la Comision 
Consultiva en Asuntos Administrativos y de Presupues
to) dice que la cuestion de las disposiciones adminis
trativas y financieras relativas ala Fuerza de Emergen
cia ha sido sometida a la Comision Consultiva en una 
forma determinada. La Comision Consultiva ha teni
do que dar su respuesta en la misma forma. El Sr. 

Aghnides manifiesta que es muy dificil organizar 
servicios de correo y de otra indole en condiciones de 
emergenci;a y explica que, segun lo indicado en el 
parrafo 12, la finalidad de la dieta propuesta no es 
compensa:r las diferencias en la paga que reciban los 
miembros de la Fuerza. Par esta razon, parece conve
niente el pago de una suma uniforme. 

15. El Sr. CERULLI IRELLI (Italia) dice que, 
en vista de los muchos elementos imponderables de la 
situacion, la Comisi6n debe proceder con mucha caute
la antes de contraer ning{m compromiso. Los gastos 
necesarios pueden ser considerables y el no puede 
comprometer a su Gobierno sin consultarlo. Nada 
tiene que objetar a la sugestion hecha en el parrafo 9, 
pero abriga ciertas dudas acerca de la propuesta dieta 
por servicio en ultramar. Por una parte, nadie sabe 
cuanto tiempo habra de permanecer en Egipto la 
Fuerza de Emergencia. Puede quedarse -lo cual es de 
desear- solo unas cuantas semanas o unos pocos 
meses ; pero bien puede suceder que deba mantenerse 
alii durante aiios, en cuyo caso aun la suma de un 
dolar diario representaria una pesada carga para las 
Naciones Unidas. No es facil ver como esta dieta 
puede equiparar la situacion de los distintos contigen
tes, ya que las tropas que reciben de su gobierno una 
dieta para compensar dificultades especiales siempre 
estaran en mejores condiciones que aquellas que solo 
reciban la dieta de las Naciones Unidas. 

16. El Sr. URRUTIA (Colombia) desea sefialar 
una importante cuestion de principia : los paises que 
han aportado tropas a la Fuerza de Emergencia no lo 
han hecho por su propia iniciativa, sino porque se 
les pidio que asi lo hicieran. Si las Naciones Unidas 
desean que retiren sus tropas, lo haran inmediatamen
te. No tienen in teres alguno en mantener tropas en 
Egipto. Los paises pequefios solo pueden permitirse 
el envio de tropas al extranjero cuando queda bien 
sentado que seguiran pagando a esas tropas su paga 
ordinaria. No estan en condiciones de pagar dietas 
por servicio en ultramar ni de sufragar ninguno de los 
demas gastos extraordinarios que implica el envio de 
tropas al ext.ranjero. 

17. Desconcierta la falta de responsabilidad de ciertas 
delegaciones que estan dispuestas a pagar sumas enor
mes por petroleo, pero se resisten a acceder al pago 
de un dolar diario a los miembros de Ia Fuerza de 
Emergencia. No parece que este sea un precio muy 
elevado por evitar la guerra. Los paises que han apor
tado tropas ya han puesto mucho de su parte. Si 
tuviesen que enfrentarse con un gasto continuo por 
este concepto, las N aciones U nidas se veran en el 
futuro imposibilitadas para obtener tropas a base de 
una aportacibn internacional. La Fuerza de Emergen
cia esta deserrtpefiando una importante funci6n y podria 
muy bien ser necesario reclutar mas tropas. Resulta 
pues esencial que, desde ahora, se apruebe el principio 
de pagar una dieta y que la Comision autorice sin 
mas tramites al Secretario General para adoptar las 
disposiciones que estime convenientes. 

18. El Sr. CERULLI IRELLI (Italia) no cree que 
los miembros de la Comision hayan mostrado ninguna 
falta de responsabilidad. La Comision se preocupa sola
mente de los aspectos presupuestarios y administrativos 
del problema, y las observaciones del propio Sr. Cerulli 
Irelli se han inspirado unicamente en un sentido de 
las responsabilidades que incumben a la Comision en 
materia administrativa y financiera. 
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19. El Sr. URRUTIA (Colombia) conviene en que 
los aspectos politicos del problema deben resolverse 
en otro Iugar, pero invita a los miembros de la Comi
si6n a que tengan el valor de no plantear problemas 
secundarios que solo serviran para complicar el 
problema principal. 
20. El Sr. HAMDAN I (Pakistan) dice que no 
quisiera que sus observaciones sobre la dieta por 
servicio en ultramar sean mal interpretadas. Esta 
completamente de acuerdo con el representante de 
Colombia sobre la cuesti6n de principio. Su pais tam
bien es pequefio y fue uno de los primeros en ofrecer 
tropas. El Sr. Hamdani espera, ademas, que eventual
mente se de a la Fuerza de Emergencia un caracter 
permanente. 
21. El Sr. GANEM (Francia) manifiesta que 
Francia ha sido siempre partidaria de la idea de un 
ejercito internacional; en efecto, plante6 dicha idea 
por primera vez en 1919. En consecuencia, su Gobier
no apoya plenamente el establecimiento de un ejercito 
internacional conforme al plan seguido en la organiza
ci6n de la Fuerza de Emergencia. 

22. En principio esta totalmente de acuerdo con las 
recomendaciones hechas en el informe de la Comisi6n 
Consultiva, aunque tiene que formular ciertas reservas 
sobre la cuantia de la dieta por servicio en ultramar. 
La Fuerza de Emergencia se encuentra estacionada 
en el Cercano Oriente, que no forma parte de la zona 
del d6lar, y el orador no esta seguro de que, en terminos 
de su valor en monedas del Cercano Oriente, una 
dieta de un d6lar diario no resulte demasiado. 

23. El Sr. POLLOCK (Canada), despues de aclver
tir que su Gobierno apoya plenamente la organizaci6n 
de una Fuerza de Emergencia, agrega que la {mica 
finalidad del actual debate de la Cornisi6n estriba en 
facilitar las actividades de la Fuerza y asegurar a sus 
miernbros las mejores condiciones de trabajo posibles. 
La Fuerza constituye un esfuerzo de las N aciones 
Unidas, que cae directamente dentro del alcance del 
Articulo 17 de la Carta, y merece por lo tanto el mas 
completo apoyo de todas las delegaciones. 

24. Respecto a la cuesti6n especifica dt:· la dieta por 
servicio en ultramar sefiala que son muchos los paises 
que participan en el surninistro de tropas para la 
Fuerza de Emergencia, y que es necesario adoptar 
algunas medidas para conseguir que los diversos 
contingentes nacionales reciban identico trato. El 
Gobierno canadiense hara cuanto pueda por lograr que 
el personal de su pais no padezca de falta de diversio
nes, pero el Secretario General tiene mucha raz6n 
cuando aconseja la instituci6n de una dieta especial 
de caracter exclusivamente provisional, en el entendido 
de que esta politica sera revisada mas tarde cuando 
se disponga de alguna experiencia sobre el funciona
miento efectivo de la Fuerza. 

25. En su deseo de demostrar su voluntad de impedir 
que consideraciones de orden financiero lesionen la 
armonia que debe presidir el funcionamiento de la 
Fuerza, su delegaci6n apoya plenamente las opiniones 
expuestas en el parrafo 14 del informe de la Comisi6n ; 
por otra parte, estima que los gobiernos que proporcio
nan tropas deben empefiarse en reducir a un minima 
los gastos que hayan de sufragar las Naciones Unidas. 
La delegaci6n de Canada, por consiguiente, espera que 
aquellos gobiernos que -cosa que no dejara de suce
der- necesiten la ayuda en materia de divisas a que 
se alude en el parrafo 9, procederan con moderaci6n 

al solicitarla y procuraran librar a las Naciones Unida:' 
de los problemas que resultarian de la acumulaci6n de 
grandes sumas en monedas no convertibles. Natural
mente, la contribuci6n del Canada a la Fuerza no dar{t 
lugar a ninguno de estos problemas. 
26. Aun comprendiendo muy bien que no cabe espe
rar una gran exactitud dadas las incertidumbres que 
existen, la delegaci6n del Canada veria complacida que 
el Contralor pudiese dar algunas indicaciones basadas 
en su experiencia sobre la magnitud del problema que 
podrian plantear las monedas no convertibles. El Cana
da espera que la Fuerza seguira llevando a cabo su:-; 
futuras operaciones conforme al espiritu manifestado 
por los gobiernos que han proporcionado medios de 
transportes a sus expensas, y que se actuara con 
moderaci6n cuando se trate de solicitar ayuda del tipo 
previsto. 
27. El Sr. TURNER ( Contralor) dice que resulta 
dificil dar incluso una indicaci6n vaga sobre la magni
tud del problema que puede originar el hecho de que 
las Naciones Unidas acepten moneclas no convertibles, 
a cambio de moneclas locales; no se sabe cuanto tiem
po habra la Fuerza de permanecer en la zona y se 
ignora el importe de las sumas en moneda local que 
solicitaran los distintos miernbros de la misma. No 
obstante, dado que la Fuerza es instituci6n de las 
N aciones U nidas, el Secreta rio General v la C omisi6n 
Consultiva estiman que las Naciones ~Unidas estan 
obligadas a facilitar el cambio de moneda a los gobier
nos que proporcionan tropas y que no pueclan solucio
nar ese problema por si solos. 
28. Las N aciones U nidas tienen una gran experiencia 
en el empleo de monedas no convertibles aportadas 
en virtud de programas voluntarios como el Programa 
de Asistencia Tecnica y el VNICEF, o como parte 
de las cuotas con que los Estados Miembros contri
lmyen al presupuesto de las Naciones Unidas. 
29. Ademas, no es de prever que las tropas vayan a 
desear convertir una gran parte de su sueldo basico en 
moneda local, sobre todo si hubiera de pagarse b. 
propuesta dieta por servicio. Desde luego, esta clentro 
de lo posible que se suscite alguna dificultad con res
pecto de alguna moneda en particular, pero, en conjun
to, el Secretario General y la Comisi6n Consultiva 
no creen que las disposiciones recomendadas en el 
parrafo 9 impliquen ningun riesgo indebido. 
30. El Sr. VENKAT ARAl\1AN (India) manifiesta 
que las Naciones Unidas estan realizando un gran 
experimento, el crear la Fuerza, y que no debe hacerse 
nada que puecla oponerse a la formaci6n de una fuerza 
similar si resultase necesaria en el futuro. Por lo tanto. 
debe proporcionarse a las tropas de los gobiernos que 
participan en la Fuerza toda clase de ayuda para veneer 
las dificultades y privaciones que tengan que afrontar. 
31. Es sabido que las tropas que integran la Fuerza 
proceden de ejercitos donde rigen sueldos muy diferen
tes, que varian entre 5 y 150 d61ares al mes. Nada puecle 
hacerse para nivelar la paga basica pero, en todo caso, 
las N aciones U nidas deberian colocar a todas las tropas 
en un plano de igualdad en lo que respecta a la disponi
bilidad de moneda local para sus necesidades personales. 
Puesto que la Comisi6n Consultiva estima que un d61ar 
diario seria una suma razonable y que el Secretario 
General conviene en ello, el orador no ve la necesidad 
de que se siga discutienclo. 
32. La clelegaci6n de la I nclia apoya pues el p{trrafo 13 
en su totalidad, tanto en lo que se refiere a la cuesti{m 
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de princ1p1o como a la cuantia que se propone para 
la dieta. 

33. El Sr. FORTEZA (Uruguay) esta de acuerdo 
con mu_cho de 1? que ha dicho el representante de 
Colombia. Es evtdente que, al decidir la organizaci6n 
de la Fuerza de Emergencia, la Asamblea General ha 
asumido, por lo menos en parte, la responsabilidad 
de su mantenimiento. Los paises que han ofrecido 
tropas sufragan una gran parte de los gastos ocasiona
dos, pero hay notables diferencias en cuanto a los 
sueldos que pagan a sus tropas por el servicio en ultra
mar. Sin perjuicio de lo que pueda decidir la Corte 
In~e.rnacional de J ~sticia sobre ~os. gastos que pueda 
ongmar la operacwn, el mantemmtento de la Fuerza 
c~mstituye indudablemente un gasto de orden institu
Cional que debe estar a cargo de la Organizaci6n y ser 
financiado conforme al Articulo 17 de la Carta. 

34. La delegaci6n del Uruguay estima que la dieta 
qu~ se propone hasta la cuantia de un d6lar permitira 
sattsfacer en forma razonable las necesidades persona
les y de recreo de las tropas, y espera que la Comisi6n 
aprobara una dieta a base de ese monto. 

35. El Sr. RAJAPATHIRANA (Ceilan) seiiala 
que la Fuerza no es una fuerza permanente de policia 
de las Naciones Unidas, sino una Fuerza de Emergen
cia organizada en circunstancias especiales. Si bien 
una fuerza permanente de las N aciones U nidas tend ria 
sin ~uda un regimen uniforme de sueldos, las tropas 
que mtegran la Fuerza de Emergencia proceden de 
distintos paises y reciben sueldos muy diferentes, que 
no es posible nivelar por el momenta. Con todo, es 
necesario hacer algo para aliviar las dificultades especia
les que resultan de esas notables diferencias. Ceilan 
acepta sin ningun inconveniente la recomendaci6n de 
que se pague una dieta hasta de un d6lar diario, sobre 
todo por recomendarse tambien que su importe sea 
revisado antes de terminar el ano. Ceilan esta de acuer
do asimismo con las disposiciones propuestas en e1 
parrafo 9, asi como con la mayoria de las demas 
observaciones formuladas en los parrafos 5 a 14. 

36. El Sr. MARGAIN (Camboja) comparte, en 
general, las opiniones y temores manifestados por el 
representante italiano en lo que respecta a los gastos 
que la dieta propuesta puede implicar. Hay que recor
da;, ~obre todo, que la Quinta Comisi6n debe ocuparse 
prmctpalmente de los aspectos administrativos y 
financieros del problema y que no hay manera de saber 
por cuanto tiempo va a permanecer en Egipto la Fuerza 
de Emergencia. Es 16gico que los paises pequefios se 
muestren un tanto preocupados ante los desembolsos 
que, a la larga, puede ocasionar la operaci6n. 

37. El orador estima que se tiende ahara a pensar que, 
aun cuando en cualquier momento pueden surgir con
flictos entre paises, el peligro de guerra debe evitarse a 
cualquier precio y que los gastos de proporcionar Ia 
fuerza de policia necesaria deben correr a cargo de las 
Naciones Unidas. Si esta tendencia continua, las Nacio
nes U nidas bien pueden hallarse en bancarrota en 
breve plaza. 

38. El Sr. Y. W. LIU (China) dice que el represen
tante de un pais que ha de costear una buena parte de 
los gastos ha manifestado que la dieta de un dolar por 
dia es un poco excesiva. Para determinar si un d61ar 
diario constituye una dieta razonable, el orador querria 
saber si se cuenta con datos acerca del poder adquisiti
vo de esta suma en Egipto. 

39. El Sr. AGHNIDES (Presidente de la Comision 
Consultiva en Asuntos Administrativos y de Presu
puesto) contesta que la Comisi6n Consultiva no cuenta 
con datos sobre esta materia, raz6n por la cual procedi6 
con cautela al redactar su informe. 

40. Hay que recordar que no todas las tropas presta
ran sus servicios en el mismo Iugar, y que los precios 
varian considerablemente segun la localidad. La Comi
si6n Consultiva opin6 que lo mejor era esperar unas 
cuantas semanas hasta que el Grupo Militar Consulti
vo informe si la dieta es adecuada. 

41. El Sr. NATANAGARA (Indonesia) dice que su 
delegaci6n aplaude la sugesti6n formulada por la Comi
si6n Consultiva y el Secretario General, en el sentido de 
que las Naciones Unidas deben facilitar divisas a los 
gobiernos que proporcionan tropas. Aprueba tambien 
el importe de un d6lar para la dieta propuesta, si el 
Secretario General y el Grupo Militar Consultivo 
convienen en ello. 

42. Es grato comprobar que, segun el parrafo 5 del 
informe de la Comisi6n Consultiva, no ha sido necesa
rio aumentar el personal de la Sede. 

43. El Sr. ZARUBIN (Union de Republicas Socia
listas Sovi(ticas) recuerda que la delegaci6n sovietica 
ha dedarado en la 569a. sesi6n plenaria de la Asam
blea General y en la 538a. sesi6n de la Quinta Comi
si6n, que los gastos de la Fuerza de Emergencia de las 
N aciones Unidas no de ben correr a cargo de la Orga
nizaci6n. Las referencias al Articulo 17 de la Carta, 
que han hecho varios representantes, son improceden
tes en el caso de que se trata. La delegaci6n sovietica 
sigue creyendo que todos los gastos materiales de la 
operaci6n deben correr por cuenta de los gobiernos 
que precipitaron la crisis, y no se considerara obligada 
por ninguna resoluci6n que disponga que esos gastos 
hayan de ser sufragados por las Naciones Unidas. 

44. La delegaci6n sovietica nada tiene que objetar a 
la sugesti6n del Secretario General sabre el pago de 
una dieta por servicio en ultramar, siempre que no 
vaya a cargo de las Naciones Unidas. 

45. El PRESIDENTE propone que la Comision 
apruebe la propuesta del parrafo 9 del informe de la 
Comisi6n Consultiva ( A/3402). 

Asi queda acordado. 

46. El Sr. ZARUBIN (Union de Republicas Socia
listas Sovieticas) solicita que se sometan a votaci6n los 
parrafos 13 y 14 del informe de la Comisi6n Consultiva. 

47. El Sr. DAVIN (Nueva Zelandia) dice que se 
ve en la necesidad de reservar su posicion sobre estos 
parrafos, ya que no ha tenido tiempo de consultar a su 
Gobierno. 

P or 48 votos contra ninguno y 17 abstenciones que
dan aprobados los parra.fos 13 y 14 del informe de la 
Comisi6n Consultiva ( A/3402). 

48. El Sr. DIEGUEZ (Guatemala) explica que se 
ha abstenido de votar sabre estos parrafos, por cuanto 
no le ha sido posible consultar a su Gobierno acerca 
de sus consecuencias financieras. 

EL PROBLEMA DE ASEGURAR LA OBTENCION DEL NUME-

RARIO REQUERIDO (A/3402, PARRS. 15 A 19) 

49. El Sr. GREZ (Chile) pregunta que medios habran 
de arbitrarse para obtener los 10.000.000 de dolares a 
que se refiere el parrafo 15 del informe. 
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50. El Sr. DE PINIES (Espafia), refiriendose al 
parrafo 18 del informe, dice que si esos fondos se desti
nan a la Fuerza de Emergencia no podra contarse con 
ellos para el fin a que habian sido destinados. Por 
consiguiente, habra que tamar alguna disposici6n para 
el reembolso de las sumas anticipadas. 

51. En respuesta a una pregunta del Sr. RAJ AP ATHI
RAN A ( Ceilan), el Sr. AGHNIDES ( Presidente de 
la Comisi6n Consultiva en Asuntos Administrativos 
y de Presupuesto) dice que la Comisi6n Consultiva no 
tiene, desde luego, la creencia de que ningt1n programa 
-como e1 Programa Ampliado de Asistencia Tecnica, 
por ejemplo- pueda perjudicarse porque preste fondos 
en la forma que se recomienda en el parrafo 19 del 
informe de la Comision Consultiva. Solo se facilitarian 
los fondos que no se necesitaran inmediatamente para 
los programas normales. 

52. El Sr. POLLOCK (Canada) reitera su opinion 
de que los gastos de la Fuerza de Emergencia se deben 
compartir conforme al Articulo 17 de la Carta. Con 
respecto a las medidas temporales que recomiendan la 
Comision Consultiva y el Secretario General, la delega
cion del Canada entiende que el Secretario General 
debe utilizar primero el Fondo de Operaciones, despues 
cualquier otra fuente de recursos disponible, y solo 
como ultimo arbitrio recurrir a las cuentas especiales 
de las Naciones Unidas. 

53. La delegacion canadiense abriga la esperanza de 
que los gobiernos de los Estados Miembros cooperen 
en el financiamiento de la Fuerza para que no se tenga 
que usar este ultimo recurso, pero es esencial asegurar 
que se dispondra de los fondos para sufragar todos los 
gastos de la Fuerza. La mejor manera de disipar los 
temores de los representantes tal vez sea dejar constan
cia en el acta resumida y en el informe del Relator de 
que el primer debito a las cuentas especiales se imputa
ra a las contribuciones que se hayan recibido de 
conformidad con las medidas financieras que finalmen
te se convengan, y que de ninguna manera resultaran 
perjudicadas esas cuentas. 

54. El Sr. TURNER (Contralor) dice que las obser
vaciones hechas por el representante del Canada con
testan en cierto modo a preguntas anteriores. 

55. Cuando la Quinta Comision ha referido proble
mas especiales a la Comision Consultiva, como lo hizo 
en la 583a. sesi6n, ha quedado entendido que esos 
problemas habian de examinarse sin perjuicio de cual
quier decision futura sabre el prorrateo de los gastos 
de la Cuenta Especial. Muchas delegaciones encuentran 
naturalmente dificil separar ambas cuestiones y tamar 
una decision sobre los asuntos que tiene ahora la Comi
si6n ante si, sin saber como se financiara la Cuenta 
Especial. Por lo tanto, tal vez sea mejor suspender la 
consideraci6n de estos asuntos hasta que haya sido 
tratado el problema mas importante. 

56. Sefiala que el Secretario General ha manifestado 
en el informe A/3383 y Rev.1 que es necesario 
reembolsar a la Cuenta Especial los anticipos, y que 
estas obligaciones deben ser lo primero que se pague 
con las contribuciones a medida que se reciban. Por 
lo tanto, la garantia que pide el Canada figuro en el 
proyecto de resolucion original que constituye el anexo 
del documento A/3383. 

57. Lo que ahara interesa mas es lograr un financia
miento provisional a fin de asegurar que la Organiza
ci6n disponga de suficiente dinero en efectivo, sabre 

todo a principios de 1957, para mantener la ~uerza en 
funcionamiento hasta que reciba las contribuc10nes para 
la Cuenta Especial. 

58. El Sr. GREZ (Chile) manifiesta que su delega
ci6n esta dispuesta a votar a favor de que se establezca 
la Cuenta Especial, con la suma inicial de 10.000.000 
de dolares, en la suposicion de que mas tarde se invitara 
a su Gobierno a que aporte un porcentaje de esa suma. 
No obstante, debe quedar entendido que su voto esta 
condicionado a que lo apruebe el Parlamento chilena. 

59. El Sr. PEACHEY (Australia) pone de relieve 
que muchas delegaciones, entre las que figura la suya, 
no han tenido tiempo todavia de recibir instrucciones 
de sus gobiernos, en particular con respecto a lo que 
se consigna en el parrafo 19. Tal vez convenga aplazar 
la votaci6n de los parrafos 18 y 19; si esta se efectuase 
inmediatamente, su delegaci6n se vera obligada a 
abstenerse. 

60. El PRESIDENTE pregunta si el representante de 
Australia desea proponer formalmente que se aplace 
la votaci6n. 

61. El Sr. PEACHEY (Australia) contesta negati
vamente. 

62. El PRESIDENTE pone a votacion los parrafos 
81 y 19 del documento A/3402. 

Por 46 votos contra 8 y 10 abstenciones queda apro
bado el parrafo 18. 

Por 41 votos contra 10 y 14 abstenciones queda apro
bado el parrafo 19. 

LA CUESTION DE ASEGURAR UNA FISCALIZACI6N ADMI
NISTRATIVA Y FINANCIERA EFICAZ (A/3402, PARRS. 
20 A 22) 

63. El Sr. DE PINIES (Espana) pregunta la raz6n 
de que en el parrafo 20 se hable de la intenci6n del 
Secretario General de observar "en la maxima medida 
posible" el reglamento financiero ordinaria y las dispo
siciones administrativas de la Organizaci6n. dEs posi
ble no cumplir integramente el reglamento y las 
disposiciones administrativas ? 

64. El Sr. TURNER (Contralor) explica que, como 
consecuencia natural del tipo de operaci6n de que se 
trata, hay ciertos requisitos de menor importancia en 
las disposiciones administrativas que no son enteramen
te aplicables en la situaci6n actual. La intencion del 
Secretario General es observar las disposiciones siem
pre que se consideren aplicables. 

65. El PRESIDENTE dice que la Comisi6n parece 
estar de acuerdo en aceptar las recomendaciones de la 
Comisi6n Consultiva (parrafos 20 a 22) como han 
quedado formuladas. 

As£ queda acordado. 

POSIBLES RECLAMACIONES EN CASOS DE MUERTE 0 INCA
PACIDAD IMPUTABLES AL SERVICIO EN LA FUERZA DE 
EMERGENCIA (A/3402, PARRS. 23 A 25) 

66. El Sr. TURNER (Contralor) dice que el proble
ma que el Secretario General ha llevado a la Asamblea 
General es si se debe continuar el seguro provisional 
comercial suscrito por el plaza de un mes, o si las 
Naciones Unidas deben volver a su practica normal de 
asumir los riesgos por su propia cuenta. La Comisi6n 
Consultiva tiene sus dudas en cuanto a la necesidad o 
la conveniencia de continuar el costoso seguro actual, 
pues considera suficiente limitar desde ahora el seguro 



Asamblea General- Undecimo periodo de sesiones - Quinta Comision 

comercial al riesgo de catastrofe en el transporte por 
via aerea de grandes grupos. Sin embargo, a juicio de 
la Secretaria, hay algunas dificultades de indole practi
ca para proceder de esta manera. Por ejemplo, no es 
posible predecir con exactitud los futuros movimientos 
de tropas por via aerea, y hay ademas otros posibles 
riesgos en los movimientos de tropas por tierra o mar 
contra los cuales tal vez convenga tener algun seguro. 
Posiblemente Ia intenci6n de la Comisi6n Consultiva 
es que se suscriba algun seguro contra perdidas excesi
vamente altas ; en otras palabras, que las N aciones 
Unidas se cubran con un seguro general similar al 
que tienen actualmente para su personal pero con la 
reserva de que s6lo habra derecho a indemnizaci6n 
en el caso de que un solo accidente ocasione perdi
das por una suma total que exceda, por ejemplo de 
250.000 d61ares, calculada a base de las reclamaciones 
que interpongan los gobiernos de los Estados Miem
bros. Este seria elllamado seguro de exceso de perdida. 
El Secretario General ha supuesto hasta ahora que los 
individuos que forman los contingentes nacionales 
estan amparados por su propio seguro nacional en los 
casos de muerte o incapacidad, razon por la cual toda 
reclamaci6n que se haga a las Naciones Unidas proce
dera de los gobiernos y no de particulares. Por lo tanto, 
el problema consiste en decidir la medida en que las 
N aciones U nidas de ben protegerse contra los riesgos 
que surjan, es decir, si totalmente o por la cantidad 
que exceda de una suma basica asegurada. 

67. El Sr. AGHNIDES (Presidente de la Comisi6n 
Consultiva en Asuntos Administrativos y de Presu
puesto) manifiesta que la Comision Consultiva solo ha 
tenido en cuenta las operaciones de transporte en lineas 
aereas comerciales, y que su intenci6n es proteger a 
las Naciones Unidas contra las reclamaciones que puc
dan intt~rponer los Gobiernos de los Estados Miembros 
por dafios que hayan sufrido sus propios nacionales. 

68. El Sr. POLLOCK (Canada) dice que su delega
ci6n esta muy interesada en la cuestion del seguro, 
debido a que en la operaci6n participan tropas cana
dienses. Los componentes canadienses de la Fuerza de 
Emergencia estan totalmente amparados por seguros 
nacionales y, en consecuencia, en ning{m caso podran 
presentar una reclamaci6n contra las Naciones Unidas. 
No sa be con certeza hasta que pun to las tropas de los 
demas paises tengan un seguro similar, pero, en la 
medida en que asi sea, no es necesario ningun seguro 
comercial durante el transporte o mientras presten ser
vicios en la zona. No obstante, esta justificado que el 
Secretario General prevea todas las contingencias y que 
pida orientaci6n a la Quinta Comisi6n. Tal vez, si el 
Secretario General celebra nuevas consultas con los 
gobiernos que estan proporcionando fuerzas, sera posi
ble determinar la importancia de esas eventuales recla
maciones y decidir, en tal caso, si conviene que las 
Naciones Unidas asuman los riesgos por cuenta propia 
o sttscriban un seguro comercial. 

69. El Gobierno canadiense considera preferible e1 
procedimiento del autoseguro, sabre todo porque ya ha 
sido acept:ado por las Naciones Unidas en otras formas 
de servicios. Por razones de economia, y a fin de que 
las Naciones Unidas no contraigan demasiados com
promisos, el orador sugiere que el Secretario General 
proceda de conformidad con las normas actuales, sin 
embargo, no insistira en esa idea si la mayoria de las 
delegaciones prefieren otra forma de seguro. 

70. El Sr. VENKATARAMAN (India) dice que 
le preocupan las declaraciones del Contralor y del 
Presidente de la Comisi6n Consultiva. Se pregunta que 
situaci6n se creara en los casos de muerte o incapaci
dad ocasionadas en el servicio. En condiciones norma
les, el Gobierno de la India toma disposiciones para las 
tropas suyas que sirven fuera de su pais, pero en este 
caso tiene seguramente el derecho de esperar que las 
Naciones Unidas le indemnicen de cualquier perdida 
que sufra. No es justo que los gobiernos que propor
cionan tropas soporten ellos mismos tales riesgos. 

71. El Sr. AGHNIDES (Presidente de la Comisi6n 
Consultiva en Asuntos Administrativos y de Presupues
to) con testa que la recomendaci6n de la Comisi6n 
Consultiva se funda en la idea de que, si ocurriera una 
catastrofe de gran magnitud, los gobiernos nacionales 
indemnizaran primero a las victimas o a sus herederos 
--con arreglo a sus disposiciones normales relativas 
al seguro- y luego presentaran la cuenta a las Nacio
nes Unidas. 
72. El Sr. JONES (Estados Unidos de America) 
estima que la Comisi6n no esta capacitada para debatir 
ahora si efectivamente pueden presentarse reclamacio
nes contra las Naciones Unidas. Es necesario que el 
Secretario General celebre todavia nuevas consultas 
con las clelegaciones. Comprende las razones que ha 
tenido el Secretario General para tomar provisional
mente un seguro de caracter general, pero coincide con 
la Comisi6n Consultiva en que podria tomarse un 
seguro particular si este no resultase mas caro que 
aquel. El orador estima que la Quinta Comisi6n debe 
llegar a la conclusion de que las N aciones U nidas 
tendran que asumir los riesgos por su cuenta excepto 
cuando la concentraci6n de esos riesgos sea elevada. 

73. El Sr. CERULLI IRELLI (Italia) coincide con 
el representante de los Estados U nidos en que no pro
cede que la Comisi6n discuta ya los muchos problemas 
complejos que plantean los parrafos 23, 24 y 25 del 
informe de la Comisi6n Consultiva. Pide informacion 
sobre el costo de la p6liza de seguros que las Naciones 
Unidas tomaron por nn mes, a partir del 12 de noviem
bre de 1956. 
7 4. El Sr. TURNER ( Contralor) con testa que ese 
costa sera de 100.000 a 150.000 dolares, segun el m.l.me
ro exacto de tropas que cubra. Pero los aseguradores 
han comunicado que no renovaran la p6liza, por lo cual 
es probable que cualquier otro arreglo de esa indole 
sea considerablemente mas costoso. 

75. El PRESIDENTE dice que, al parecer, la Comi
si6n aun no esta dispuesta a votar los parrafos 23 a 25 
del informe de la Comisi6n Consultiva. Sugiere que se 
vuelvan a enviar a esta ultima, a fin de que los conside
re de nuevo, y que la Quinta Comisi6n los examine 
otra vez en una etapa ulterior. 

Asi queda acordado. 

76. Ato PETROS (Etiopia) manifiesta que su dele
gacion ha votado a favor de las recomendaciones del 
informe de la Comision Consultiva, por haber conside
rado que constituyen una contribuci6n positiva a la 
causa de la paz. Sin embargo, no se considera obligada 
a compartir los gastos que origine la operaci6n en si. 
No corresponde a Ia Quinta Comisi6n decidir como 
deben ser prorrateados los gastos entre los Estados 
Miembros. Se reserva el derecho de exponer mas ade
lante la opinion de su Gobierno y, por ahora, considera 
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que la responsabilidad debe recaer en primer lugar 
sobre aquellos que precipitaron la crisis. 

77. El Sr. DIPP GOMEZ (Republica Dominicana) 
dice que su delegaci6n est:i de acuerdo en general con 
el informe de la Comisi6n Consultiva, porque deja 
bien establecido que una situaci6n de emergencia debe 
ser afrontada con recursos de emergencia. No obstan
te, se ha abstenido de votar sobre el p:irrafo 19, porque 
los fondos para el Programa Ampliado de Asistencia 
Tecnica y el UNICEF est:in destinados a causas nobles 
y constituye un mal precedente proponerse, aunque solo 

Printed in U.S.A. 

sea temporalmente, emplear esos fondos para otros 
fines. 
78. El Sr. TURNER (Contralor) expone el procedi
miento que se seguir:i para prorratear entre los Estados 
Miembros los gastos de la Fuerza de Emergencia de 
las Naciones Unidas que han de ser sufragados por la 
Organizaci6n. 2 

Se levanta la sesi6n a las 17.45 horas. 

1 El texto completo de la declaraci6n del Contralor figura 
en el documento A/C.S/687. 
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